

Salen de IED dls. 637 millones (El Reforma 26/11/09)

Salen de IED dls. 637 millones (El Reforma 26/11/09) Datos de Banxico muestran que entre julio y septiembre se dio la salida neta de 637 millones de dólares de inversión directa. Foto: Archivo Banxico reveló que una compañía foránea dispuso de recursos de su filial en el País, lo que impactó en el indicador Ernesto Sarabia y Juan Carlos Orozco Ciudad de México (26 noviembre 2009).- Durante el tercer trimestre de este año, en lugar de entrar Inversión Extranjera Directa (IED), hubo salida neta de recursos, un hecho que no se presentaba en México, al menos, desde 1960. De acuerdo con los datos del Banco de México (Banxico), entre julio y septiembre se dio la salida neta de 637 millones de dólares de inversión directa. Sin embargo, eso no significó que el dinero estuviera retirándose masivamente del País, pues la inversión financiera, es decir, la que va a la Bolsa y al mercado de dinero, creció en 4 mil 336 millones de dólares. El 52 por ciento de la inversión de cartera correspondió al mercado de dinero y 48 por ciento, al accionario. El Banxico reveló que la salida de inversión directa se deriva de la decisión de una compañía foránea de disponer de recursos del capital de su filial en México y del monto reducido de capital recibido por el País por concepto de IED. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía, una empresa con domicilio fiscal en Puerto Rico transfirió mil 195 millones de dólares a su matriz. Las autoridades no revelaron el nombre esta compañía. Para el Banco de México se trató de un fenómeno aislado, pues si se excluyera la salida de capital mencionada, el flujo de Inversión Extranjera Directa del tercer trimestre habría sido positivo en 587 millones de dólares, aunque uno de los más bajos de la última década. Si se consideran los primeros tres trimestres del año, la IED registra una caída de 42 por ciento respecto al mismo periodo de 2008, al ubicarse en 9 mil 750 millones de dólares. Otro de los cambios reportados por el banco central tiene que ver con las reservas internacionales del País. Por primera ocasión en el año, hubo una acumulación de reservas por mil 941 millones de dólares, luego de que durante el primer semestre Banxico tuvo que inyectar recursos al mercado cambiario, lo que generó una caída de más de 11 mil millones de dólares. Arturo Vieyra, analista de Banamex, aseguró que pese a la sorpresiva caída de la IED, del desendeudamiento externo que tuvieron bancos y empresas, así como del aumento de los depósitos en el exterior de los residentes en el País, la cuenta de capital registró una entrada neta de recursos por 3 mil 596 millones de dólares. El Banxico reportó también que la cuenta corriente tuvo un déficit de mil 911 millones de dólares en el tercer trimestre, lo que llevó a un desequilibrio acumulado en el año por 4 mil 543 millones. De acuerdo con expertos, se trata de un déficit financiable, por lo que no ha impactado en presiones cambiarias. Este monto acumulado representa 0.7 por ciento del tamaño de la economía mexicana, medida por el Producto Interno Bruto. En el tercer trimestre de 2009, las cuentas externas del País reflejaron el preámbulo de la recuperación económica, además del progresivo relajamiento de la astringencia financiera internacional, dijo Vieyra.